

El próximo gobierno necesita un artista para recuperar la economía

AGOSTO 25, 2021



El exministro de Hacienda, Mauricio Cárdenas, estuvo en la ciudad de Pereria cumpliendo varios compromisos y en entrevista con El Diario dialogó sobre varios temas que ahora están en discusión dentro de la economía del país. Cardona es economista y fue parte del gobierno de Juan Manuel Santos entre el 2012 y 2018.

En el abanico de preguntas era imposible no preguntarle sobre el proyecto de ley de la reforma tributaria que justo hoy comienza con su primer debate en el Congreso, tanto en Senado como en la Cámara de Representantes, por el mensaje de urgencia con el cual fue radicado el pasado 20 de julio; sin embargo, después de escuchar más de 300 proposiciones para esta ley, ya no tiene los mismos 35 artículos con los que fue presentada por el **Ministro** de Hacienda José Manuel Restrepo, ahora cuenta con 21 artículos más. Sobre esta reforma y la pregunta sobre ¿por qué si fue un proyecto conciliado antes de ser radicado dentro del Congreso se realizaron tantas proposiciones?, el exministro adujo que “siempre que hay una reforma tributaria se dice que el proyecto de ley no tendrá ninguna modificación, que el articulado no va a tener ningún cambio, que no van a haber proposiciones, pero la dinámica de la política es diferente”, para Cárdenas, este es uno de los proyectos que genera más interés, tanto por parte de la opinión pública como del gremio empresarial y por tanto los congresistas son receptivos ante quienes buscan alguna reforma a la ley propuesta y ahí es cuando se presentan las proposiciones: “lo que está por verse es que el gobierno se mantenga firme y este proyecto no tenga modificaciones y no le metan micos, muchas veces es en esas proposiciones cuando se introducen más beneficios y exenciones, que es lo que se está tratando de disminuir, es dar un paso adelante pero dos pasos atrás si empiezan a darse todas esas proposiciones, si se acogen y se les da trámite”, comenta Cárdenas.

Por otro lado, piensa que esta no es la única solución para acabar con los problemas sociales y económicos que tiene Colombia, expresa que este es un proyecto que va a resolver una parte del problema fiscal en el país: “se discute si es el 25 o 30% del problema, al próximo gobierno le va a quedar la tarea más grande desde el punto de vista del ajuste fiscal porque recordemos que para manejar la pandemia ha tenido que crecer de una manera gigantesca y este déficit, este mismo proyecto de ley dice que tendrá que bajar en los próximos años”.

EL próximo gobierno

A menos de un año de la salida del gobierno actual, se espera la aprobación de una reforma que trae más impuestos para las empresas y extensión de las ayudas económicas a la población. Frente a la pregunta si es bueno que Colombia sea un país asistencialista, lleno de programas de ayudas y pocas soluciones para generar empleo, Mauricio Cárdenas respondió que no hay más remedio que mantener esos programas sociales, aunque es el gobierno entrante el que debe entrar a decidir qué hacer: “el problema es que frente a la pandemia Colombia va a quedar con unas secuelas tremendas, y va a ser imposible retirar esas ayudas, entonces también se requieren manos expertas para proponer qué hay que hacer”. Según el exministro, estos programas deben ser transitorios, deben estar funcionando mientras se logra bajar la tasa de desempleo: “el problema de origen es que a la gente se le cayeron sus ingresos producto del desempleo, la pandemia hizo que la gente perdiera su trabajo, se cayeron sus ingresos y aumentó la pobreza y por eso ha sido necesario dar estos programas de apoyo, pero la solución de raíz es generar empleo, Colombia necesita un gobierno que genere esos empleos. Antes de la pandemia había 2 millones de desempleados, la pandemia nos ha puesto otros 2 millones de desempleados estamos en 4 millones, entonces hay que generar 4 millones de empleos. ¿Cómo se hace eso?, no hay una fórmula mágica, hay que trabajar desde varios frentes, hay que seguir abaratando los costos de contratación de trabajadores, hay que duplicar el número de cupos en educación técnica y tecnológica, un poco lo que hace el Sena pero hacerlo con las universidades, con instituciones de formación técnica y tecnológica. Tercero, reabrir negocios, hay mucho negocio cerrado, mucha cafetería, peluquería, almacenes por cuenta de la pandemia, hay que darle un apoyo económico a los empresarios, a los micronegocios para que vuelvan a abrir”

La situación fiscal

El viernes pasado se produjo una noticia que alivia un poco la situación fiscal que es la venta de ISA a **Ecopetrol**, la cual genera 14 billones de pesos, “eso quiere decir que si el déficit fiscal iba a hacer de 100 billones de pesos, el más alto de toda la historia de Colombia, ahora va a hacer de 86 billones, en todo caso sigue siendo un déficit muy alto, este año va a terminar con un déficit fiscal mayor que el del año pasado, a pesar de la venta de ISA; será un déficit que va a subir la deuda pública al 68% del PIB, también la deuda más alta de toda la historia, salimos de la pandemia con una deuda enorme, salimos hipotecados y salimos a ver cómo a futuro se baja ese nivel de endeudamiento. Para bajar esa deuda la única manera es o dejando de gastar o teniendo más ingresos fiscales, el próximo gobierno va a ser un gobierno que va a requerir un verdadero artista para lograr navegar esas aguas tan turbulentas en materia fiscal” concluyó.

Compartir



< TIRO CON ARCO RISARALDENSE EN TODO LO ALTO

> BAJA EL HACINAMIENTO CARCELARIO, PERO LAS CIFRAS AÚN SON PREOCUPANTES

Deja un comentario

Lo siento, debes estar [conectado](#) para publicar un comentario.